

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3992

DOMINGO 9 de Julio de 1933

Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 100

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Independencia Argentina

El 9 de julio de 1816 en la benemérita y muy digna ciudad de San Miguel del Tucumán, o sea hoy 117º aniversario de la Jura de la Independencia Argentina, en aquel histórico Congreso, de los representantes de las provincias unidas del Río de la Plata, determina un acontecimiento glorioso en la historia política de aquel gran pueblo del sur. Allí vibraron solemnemente los ecos sonoros de los ilustrados congresales dominadores de la palabra en aquella memorable asamblea, sobresaliendo el enérgico y justiciero verbo de Fray Santa María de Oro, esculpido en la agradecida memoria de los argentinos como grabados como diamantinos caracteres.

La guerra de la Independencia había tenido su chispa revolucionaria el 25 de mayo de 1810, de modo que hacía ya varios años que la lucha fuera empeñada, por el ilustre General Belgrano que juramentara los sagrados colores patrios el año 1812 y pusiera su bastón de mando del Ejército del Norte bajo los auspicios de la Virgen de las Mercedes, luchaba por la libertad desde la Asunción del Paraguay, en línea recta hasta Salta y Tucumán después de los deastres de Vilcapugio y Ayohuma. San Martín, el genio.

Pero es curioso observar el movimiento devoto dominante entre conquistadores y conquistados, y luego revolucionarios, en todo el continente; Santa Rosa de Lima, Patrona de América declarada por los nativos. Antes, Martínez de Irala bautiza a la capital del Virreinato como Asunción del Paraguay (1535). Lendoza funda Buenos Aires, que Solís

declarara al descubrir en noche argentada, río como mar de la Plata, por el inmenso estuario: Santa María de los Buenos Aires, y como decimos, Mendoza llamó Fuerte de Sencty Espíritu, que tras temerarias luchas de 45 años de varios cuerpos realistas con los indígenas, consigue (1580) don Juan de Garay refundar definitivamente Buenos Aires. Pero no tenemos más que recorrer la historia argentina para notar en todos los actos culminantes, la acción predominante de la creencia religiosa y el franco respecto al culto.

Es así como a través de los siglos aquel sagrado juramento de julio del 16 había de dar franca vitalidad a los hijos de aquella tierra, para terminar la emancipación con la madre España, a quien ama sin desmedros, llegando hoy a ser una de las naciones más grandes y cultas en el derecho de gentes, del trabajo y la paz, hermana austera y leal de sus hermanas de América y celosa por mantener incólume la soberanía alcanzada por todas las hijas de la madre común.

El viejo local del Congreso de Tucumán, cubierto por un palacio de cristal en que el gobierno y la piedad nacionales obraron, para mantener intacto el recuerdo de tan sacro recinto, tal como fuera aquel famoso día histórico.

Presentamos nuestro saludo al representante argentino y la pequeña colonia argentina que vive bajo nuestro cielo, y les decimos una vez más que somos hermanos al repetir las palabras de su himno "Al gran pueblo argentino, SALUD!"

ARIS TOTELES

SECCION DOMINICAL

Por Ivanhoe

Kiriqui Quetzal

La pradera está de fiesta. Entre el verde follaje que cubre la madre tierra, sobresalen aquí y allá, como hermosas perlas de una diadema que ciñe la airosa frente de hermosa niña, las flores de múltiples colores, acariciadas por el céfiro galante. Un sol

magnífico y ardiente abrilanta con sus rayos de plata el gracioso pensil. Los pajarillos, piando saltan de rama en rama, en busca del sustento cotidiano. Un cervatillo, dando brinco de alegría, va en pos de la madre, que le lleva a refrescar sus an-

sias en las linfas puras de un manantial cristalino. Al llegar y sin apurar los cristales tersos del arroyo, huyen sobresaltados: ¿la causa? Allí está Kiriqui Quetzal con su cabellera, color de ébano, suelta, y con el agua hasta las rodillas: allí está en muda contemplación de su belleza india que se refleja como en limpio espejo, en los cristales quebrados de la fuente. Ya terminó su tocado: sale del agua: y con un movimiento de encantos lleno, echa sobre su espalda la hermosa cabellera que, húmeda y al contacto de los rayos solares ondea, como las aguas del mar movidas por suave brisa. De su garganta, nido de gorjeos ruseñorales, brota una palabra, que es llamada cariñosa: Mayesa., y al punto acude, saltando alegremente, una linda cierva que desde pequeña ha sido la compañera inseparable de la hermosa virgen de la pradera Kiriqui Quetzal.

Kiriqui Quetzal es la niña mimada de todos: es la mejor y la más hermosa de todas las flores que han brotado en el bosque. Cuando ella, sobre los lomos de su querido caballo Zartumí, con los cabellos flotantes vuela, alegre y feliz por la pradera, todos se detienen a contemplarla y de todos los labios sale una alabanza para aquella perla a quien los dioses engarzaron en la argentea plancha de su amado bosque.

Pasaban los días y la hermosa indígena en cada uno de ellos transitaba alegre por sus bosques contemplando embelesada los suaves colores de las campesinas flores y escuchando atenta los rítmicos gorjeos de las cantoras aves con las que formaba coro lanzando al aire las ricas melodías de su canción favorita:

Mirulí, linda mirulí,

Yo te quiero:

Graciosa mirulí, ven hacia mí

Yo por ti me muero.

Mirulí, graciosa avecilla,

Ven a cantar conmigo:

Ave pura, sencilla

Quiero cantar contigo.

Pero, un día, un hecho injusto vino a turbar la calma de la fronda espesa y a conmover las soñolientas ansias del corazón virgen de Kiriqui Quetzal. Paseaba feliz y en compañía de su amada Mayesa por la pradera donde las avecillas del cielo unían sus gorjeos místicos con las cadencias del arroyuelo murmurador. El sol declinaba a su ocaso y las mariposas buscaban ansiosas entre el follaje una hoja, una flor hospitalaria que les diese abrigo en la noche fría, cuando... un ruido nunca oído en la selva virgen; un rumor que no era la tormenta que en las noches in-

vernales retumba en la fronda y alumbra con sus fúlgidos destellos hasta el rincón más tenebroso de ella: ni era tampoco el huracán que al desatarse furioso sacude hasta las raíces de los cedros centenarios: era un ruido, pero un ruido nunca oído en la pradera. Las aves, silenciadas por el mismo se esconden entre las ramas más ocultas: la cierva, seguida por la cría, se apresura a ocultarse en la maleza. Mayesa, la compañera inseparable de Kiriqui Quetzal se acerca temblando a su dulce ama como pidiéndole refugio entre su falda corta: la joven virgen, mientras la acaricia, eleva su púdico mirar a lo alto de donde procede la causa de aquel silencio de muerte que vino a perturbar en mala hora aquella alegría, aquellos cantos, aquel murmullo. Y, ¿qué ve? Un pájaro, pero un pájaro enorme, deforme que baja, baja, hasta caer, destruyendo, muchos árboles del bosque amado. Ella, que ha corrido sobre su corcel dichoso por el solitario prado: Ella, que con su Mayesa ha recorrido hasta los parajes más oscuros de la selva, no se acoborda por este insolito suceso y curiosa, aunque un poco temerosa, se acerca a contemplar al pájaro enorme que herido, ha caído entre el follaje de la selva virgen. ¿Qué ha pasado?

(Continuará)

Humorada

En una botica:

Hágame el favor de darme unos polvos para matar los ratones.

¿Qué cantidad desea...?

Bah... Me olvidé de contar los ratones que hay en casa.

Un orador socialista decía:

Estoy parado sobre el suelo de la libertad... No es cierto,

replíco un zapatero que formaba parte del auditorio, estais parado sobre un par de zapatos que aún no me habéis pagado.

Noticias del exterior

El coronel Lindberg y su esposa harán un nuevo vuelo de ensayo antes de emprender la travesía trasatlántica por la vía de Groenlandia. Su monoplano ha sido debidamente equipado con pontones que permiten el aterrizaje en las aguas y con un aparato de radio, que estará a cargo de la esposa del aviador.

Ciudad Victoria, capital del estado de Tamaulipas, México, fue azotada por huracanes que desentecharon muchas casas, desarraigaron muchos árboles y dejaron la ciudad sin luz ni fuerza motriz. Después de los huracanes se desataron lluvias torrenciales.

Han ocurrido grandes derrumbamientos de tierra y roca en la zona de Cucaracha que tanto trabajo dió al construirse el canal de Pauamá. Las tierras desprendidas no han llegado hasta el canal, de modo que el tráfico orillero continúa, aunque con sumo cuidado.

Los nuevos ministros alemanes, el de Economía, Schmitt y el de Agricultura, Darle, se juramentaron ante el Presidente Hindenburg, en la residencia estival de Neudeck.

Anuncióse ayer que el General Italo Balbo saldría a media noche de Islandia con dirección a la península del Labrador, si las condiciones del tiempo mejraban.

El dirigible americano Macon ha realizado un vuelo de 24 horas, que ha dejado completamente satisfechos a los oficiales y tripulación.

Contrariedad para Ud.

y pena para nosotros

Son esas las consecuencias de la suspensión de sus servicios eléctricos y telefónicos por falta de pago, cuyo importe ha de ser cubierto durante los primeros diez días de cada mes.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

JULIO DE 1933.

Palabra Divina

Domingo V después de Pentecostés

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos, no entraréis en el reino de los Cielos. Oísteis que fué dicho a los antiguos: No matarás, quien matare obligado quedará a juicio. Mas yo os digo, que todo aquel que se enoja con su hermano obligado será a juicio. Y quien dijere a su hermano raca, obligado será a Concilio. Y quien dijere insensato, quedará obligado a la gehenna del fuego. Por tanto, si fueres a ofrecer tu ofrenda al altar, y allí te acordares que tu hermano tiene alguna cosa contra ti, deja allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano, y entonces ven a ofrecer tu ofrenda».

REFLEXION

No son los hombres, sino Dios, el que nos ha de dar el merecido premio o castigo por nuestras obras. Miremos, pues, *qué dice Dios* y no *qué dice el mundo* de nosotros. La santidad que Dios premia ha de ser perfecta, real, no aparente. Justo es que nos acerquemos al altar a ofrecer a Dios sacrificios; pero que sea llevando el corazón en paz con Dios y con nuestros hermanos, que también son hijos de Dios.

Carta Pastoral del Excelentísimo señor Arzobispo sobre el Centenario de la Redención Humana y la devoción verdadera al Corazón de Jesús.

(Continúa)

«Si quieres entrar en la vida eterna, observa los mandamientos» (Mat. XIX 17). Tal es la afirmación solemne y grave del Divino Maestro; el secreto de la santificación personal, la explicación clara de la corrupción del mundo y de los males que aquejan a la tierra. No puede menos de ser injuriosa al Creador la inobservancia de sus mandatos. ¿Quién podría dudar, Venerables Hermanas y amadísimos hijos, que esa es la causa fundamental de las calamidades que afligen a la humanidad? ¿Con cuánta razón ha afirmado la primera autoridad de la Iglesia que la crisis del mundo es ante todo crisis moral y espiritual, crisis del alma por falta de virtudes y desprecio de los divinos mandatos! No es en verdad la abundancia del oro y la plata la que constituye la felicidad de las naciones; no es el progreso material y el conjunto de comodidades y placeres de los sentidos lo que trae la dicha de los pueblos. Jamás en época alguna ha habido tanta abundancia de dinero y de producciones de la vida vegetal y animal, necesarias para el sustento y la salud del cuerpo; y con todo jamás ha sufrido tanto la humanidad como en esta época. Veamos por consiguiente, Venerables Hermanos y amadísimos hijos, las causas principales de la crisis y corrupción social. Tengamos valor para mirar de frente nuestras llagas y tratar de curarlas con el auxilio de lo alto y los esfuerzos de nuestra voluntad.

Basta dirigir una mirada a la humedad actual que se agita en medio de tantos problemas de orden social y político para comprender muy a las claras que uno de los defectos principales y causas de este gran malestar, consiste precisamente en que los hombres lo esperan todo de los hombres y no recurren a Dios

para el remedio de sus males, olvidan su destino eterno y no quieren reconocer que el bienestar de los pueblos no consiste en un progreso puramente material.

De este desconocimiento práctico de la influencia de Dios en las sociedades y de la confianza en su providencia divina provienen las supersticiones y engaños de toda clase. El hombre necesita confiar y esperar en alguien. Los desesperados son ya vencidos en la lucha de la vida y arrojados fuera como la basura o la escoria. Es, pues, evidente que si el hombre no confía en su Creador y en aquellos medios ordinarios de su Providencia para el bienestar social e individual, ha de confiar en falsedades y engaños que momentáneamente deslumbran y parecen solucionar los grandes problemas de la vida y remediar las necesidades. Vemos con dolor del alma a muchas gentes entregadas a las prácticas supersticiosas del espiritismo; otras a las absurdas y monstruosas del teosofismo; algunas al protestantismo en esta o aquella de sus múltiples sectas, que no son más que ramas desgajadas y sin vida, del árbol gigantesco y fecundo de la Iglesia. Teorías exóticas y extremistas en materia de constitución social y política, como son las funestísimas y criminales del comunismo, se introducen en las mentes y en los corazones de algunos de nuestros obreros católicos, sin fijarse en que repetidas veces el supremo timonel de la Iglesia y defensor de la civilización cristiana, ha señalado esos errores del comunismo como los más graves y peligrosos de nuestro tiempo. Confían otros, antes que en su propio esfuerzo y en el auxilio divino, en el destino que les predicen algunos charlatanes quirománticos y adivinadores. Y llegamos casi hasta lo increíble con la rápida propagación actual de un método anormal y peligroso de cura-

ción corporal por medio de hospital y médicos invisibles; método que no puede ser más que una explotación de incautos o derivación de prácticas espiritistas condenadas por la Iglesia, pues están fuera de todo el orden establecido por la providencia de Dios. Todo esto sucede porque el hombre necesita siempre creer en algo; pero ¡cuán triste es desviarse de la verdad y confiar en errores y superstición! La verdad es siempre una e invariable; podemos nosotros progresar en su conocimiento, pero ella en sí misma no puede cambiar. Decimos esto por el monstruoso error de aquellos que nos hablan de una nueva moral que se está formando, contraria a la nuestra e igualmente verdadera. Falsísima tiene que ser esa nueva moral que desconoce a Dios y arranca, por lo tanto, la raíz del amor a El.

Observamos también respecto del segundo mandato del Divino Legislador que no se respeta su santo nombre y se usurpa para jurar falsamente. Se va perdiendo aquel santo respeto y temor a la justicia divina que no permitirá quede sin sanción ni la menor desviación de la verdad y la justicia. La delicadeza de conciencia para asegurar bajo juramento sólo la verdad, se va perdiendo cada vez más en los espíritus descreídos y a quienes importa siempre más una amistad o una mísera ganancia material.

(Continuará).

San Rafael de Oreamuno

Fiesta del Corazón de Jesús

El 29 de Junio p.p. se celebró en esta parroquia la fiesta del Corazón de Jesús: la concurrencia y comunión fue numerosa; durante el día fue muy visitado el Señor Sacramentado y por la tarde a la hora del Rosario se hizo la consagración de la parroquia y hubo procesión dentro del templo y bendición con el Santísimo. Con esto se dieron por terminados sus cultos.

Carmelas

Se hacen ya los preparativos para la fiesta de la Virgen del Carmen. La Orden Tercera establecida recientemente en la parroquia quiere rendir los cultos a su Excelsa Madre con la mayor solemnidad posible.

Sociedad Vicentina

Es de lamentar que la Sociedad de San Vicente de Paul, tanto la de hombres como la de señoras, se encuentre decaída. Son muy pocos los socios y socias que acuden a la Conferencia, cosa que no debiera ser, máxime en estos tiempos en que hay más necesitados del auxilio material, y además siendo esta una benéfica institución, la que vela ya no sólo por las necesidades materiales, sino las de mayor valor, como son la del alma, debíérsele darle mayor impulso.

CRONISTA

Julio de 1933.

De Heredia

Como la pasada festividad en honor del Sagrado Corazón celebrada en la Basílica revistió todos los caracteres más grandes y hondos en el corazón de los heredianos, venimos a poner aunque sea un poco tarde, nuestro humilde grano de arena al hacer manifiesta la circunstancia del estreno del nuevo altar consagrado al Corazón de Jesús.

Quien diga o nombre siquiera a la piadosa señorita Marta González Flores, es igual a una alma pura dedicada por entero toda su alma y vida a la veneración del Corazón de amor, que tiene en su discípula (cual otra María de Alacoque) una que se consagra todo a El, procurando darle culto interno, pero con más mérito el externo, traducido no en palabras sino en obras, que son buenas razones, que por hablar mucho muchas construyen castillos encantados en el aire sin resultado práctico.

De hoy en adelante podrá llamarse esta ciudad con un título más hermoso aún, más digno: «la ciudad del Sagrado Corazón de Jesús».

Hacía falta un altar dedicado al Deífico Corazón y Marta se propuso que lo tendría la Basílica y con calor y constancia admirables, trabajando duro, colectando limosnas y con la buena voluntad de los católicos heredianos, la obra se llevó a cabo, con un valor de más de ₡ 2300 sumándose la contribución de la buena Marta, cuyos trabajos le habrán sido tomados en cuenta por Aquel que no dejará sin premio un solo vaso de agua.

El altar es de un bellissimo estilo y en el centro como marco de oro saliente, en divina contemplación, se encuentra de pie la hermosa estatua del adorable

Redentor, llena de grandeza y majestad que convida a llegar a su presencia a rendirle debido homenaje de amor y agradecimiento. Al entrar al templo, todas las miradas convergen al lado derecho, en donde se ve la iluminación y todo un bello conjunto de gratas impresiones causadas con la simple vista del altar. Ya en frente, parece que dijera otra vez a Santa Margarita: «Aquí está el Corazón que tanto ha amado a los hombres», nunca comprendido y peor estimado, con indiferencia y desprecio, mal mirado siempre.

Heredia será en lo sucesivo la ciudad del Sagrado Corazón, centro a donde vendrán las almas sedientas de amor a calmar su sed ardiente como signo de expiación a aquel que tiene contados el número de estrellas que pueblan el firmamento y el de las arenas que pueblan las dilatadas orillas del oceano inmenso, cuyas olas con su eterno rumor, bendicen su augusto nombre y proclaman a la faz de los siglos su magnificencia infinita y su caridad inextinguible por ser un atributo de su justicia.

Pasó el mes de junio junto con las cultos esplendentes que si le tributaron, mas quedó visible su santísimo cuerpo para que vengán en sensible peregrinación a los que urge alivio de las innumerables dolencias, penalidades del alma y hastío de la vida; que dejen los placeres y lleguemos a su espléndido llamamiento cuando nos ha dicho con insistencia: «Venid todos a mí los que estéis cansados que yo os aliviare».

Como un acto de justicia damos nuestros parabienes al señor cura y vicario Presbo. don Miguel Chaverri R.

ALBERTO QUESADA L.

Julio 4 de 1933.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde ₡ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA
Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34
Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.

Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK
AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demas útiles a los precios más favorables en la
LIBRERIA LHEMANN

Lehmann & Cia. S. en Co.

¿Qué es el Protestantismo?

Es Religión? - Es Imperialismo Económico? - Es sistema? - Es verdad?

Hace cerca de cuarenta años, que abrieron los protestantes americanos PROPAGANDISTAS EVANGELICOS, su primer salón de cultos, en San José.

Desde entonces acá han hecho esfuerzos inauditos por conquistar adeptos, con resultados demasiado raquíticos: porque muchísimos de esos adeptos han retornado a su primitiva Fe católica, o se han convencido de que esa PROPAGANDA, hecha a base de injurias al Catolicismo y al Clero y de lectura de Biblia explicada con TALANTE DE INFABILIDAD en la interpretación, por cualquier Ministro o Ministra y con ofertas de socorros monetarios en la necesidad a trueque de cambiar de Fe, tal propaganda es INSINCERA e INTERESADA.

INSINCERA, porque la verdad religiosa no necesita de injurias para iluminar la mente; el error, insulta para deslumbrar; la verdad, se impone por sí misma; y además, ha venido a resultar, que, las MISERIAS que en dicha PROPAGANDA se han enrostrado al Clero Católico, en todos los mandamientos de la Ley de Dios, especialmente en el sexto y en el séptimo, que han sido caballito de batalla de esos pastores, han salido muy pronto a

la cara con injustificable desprecio, en una grey TAN PEQUEÑA como son algunos cientos de protestantes criollos, con tan pocos pastores.

La lujuria y la rapiña, han empañado en varias ocasiones también, las glorias del protestantismo altanero entre nosotros.

Por eso, el ARGUMENTO DEL INSULTO es una cuasi blasfemia en labios de la herejía en estas tierras; porque le resulta, echar salivazos al cielo para recibirlos luego en pleno rostro. Si pues, tienen esas gentes las mismas miserias que pretenden recriminar al Catolicismo en su elemento humano, han perdido la partida y mejor es NO MENEALLO como aconsejaba Sancho; porque eso de que un ciego se burle de la ceguera del vecino o un güeche de otro güeche, es cosa insensata, sobre todo en asunto de Religión, que trasciende de lo humano y tiene su raíz en la Verdad divina que es UNA INMARCESIBLE, pura e INVARIABLE.

Lo único que se ha reportado el Protestantismo Propagandista entre nosotros, es el haberse enriquecido en tan pocos años, de modo extraordinario y habilísimo.

No son diez centros de propa-

ganda de las diferentes sectas de evangélicos, metodistas y sabbatianos (que son los que operan en la República, fuera de Limón,) y no serán más de diez pastores para unos dos mil adeptos (sin contar Limón) y tienen salas, casas rectorales para los pastores y colegios y clínicas y Hospitales, pagantes y fincas, por valor de MAS DE UN MILLON DE COLONES.

¡Cuarenta años, para tan pocos adeptos y tanta riqueza, amén de las faltillas en el sexto y séptimo mandato de la Ley de Dios, que esos pastores tiran a los católicos encima para que les reboten al rostro con los mismos pelos y señales en más de una ocasión, es motivo más que suficiente, para decir, sin exagerar, que el protestantismo en Costa Rica como en otros países de América, según hemos leído, es más asunto Comercial, y modus vivendi, que celo por las respectivas sectas religiosas. En resumidas cuentas... UN BUEN NEGOCIO, a costa de los pobrecillos TICOS que engañados o asalariados, renegaron de su Fe católica.

Y en verdad, este Protestantismo en Costa Rica no es RELIGION, como no lo es en ninguna parte del mundo, entre la

gente que estudie su origen, su íntima fe y su desarrollo.

Es un amasijo de algunas doctrinas de la Religión Católica y revueltas con una LIBERTAD ILIMITADA de interpretación INDIVIDUAL, que llaman LIBRE EXAMEN; con lo cual, tiene que venirse al suelo toda consistencia de Fe religiosa. Patente se advierte esto, desde que el Protestantismo HA VENIDO DIVIDIENDOSE CADA DIA, en nuevas creencias e interpretaciones de Biblia, que llaman su UNICA REGLA DE FE, hasta dar en los mayores absurdos, como los del Juez J. F. Rutherford, verdadera potencia dinámica protestante, que en sus escritos llega a negar el infierno y la Divinidad de Cristo a quien llama Jefe Ejecutivo de Jehová, y hace una curiosa mezcolanza de Religión y política, con UN GRAN TALENTO, digno de mejor suerte.

Aquí, no más en Costa Rica entre tan pocos herejes, se han fundado una o dos sectas nuevas disidentes de los EVANGELICOS, que interpretan la Biblia de diferente modo que sus maestros pastores.

Una Religión, que es el modo de entenderse con Dios, no puede ser VERDADERA, si vive

en FLUCTUACIONES DOGMATICAS, y sujeta a la caprichosa interpretación de pastores sin ninguna autoridad más que la del puesto que ocupan. Dios no es juguete de los hombres.

Dios es UNO y su Religión y su Culto, para ser verdaderos y sinceros, deben ser revelados por El mismo; luego esa Religión y culto deben estar abonados por UNIDAD de creencias inalterable y ajena al juicio de las inteligencias humanas.

El Protestantismo en América Hispana, ha tenido un cariz muy marcado de IMPERIALISMO YANKEE. Entedemos por esto, el afán de los millonarios americanos, por extender los tentáculos de su influencia comercial en estos países. Y se deja advertir esta tendencia, por el apoyo decidido en dinero, que prestan a la PROPAGANDA PROTESTANTE en estas naciones, y que no dan, con tanto empuje, en la misma Norteamérica, en la cual, hay campo, entre millones de PAGANOS que allí existen, para que, dejándose de pretender malear el espíritu religioso de estas naciones católicas, emplearan sus esfuerzos en convertir a sus millones de compatriota a

Pasa a la cuarta plana

PROTEJA
— su —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Abominación

Es la embriaguez una voluntaria locura, pérdida de la razón, desgracia merecedora de burla, enfermedad digna de ludibrio, demonio voluntariamente admitido y peor que el mismo delirio... A un ebrio le sucede lo mismo que a un endemoniado: como él anda dando rodeos, como él se levanta, como él cae, como él retuerce sus ojos, como él se agita convulso tendido en tierra y espumajea su boca, y arroja salivas y está llena de intolerable fetidez. El ebrio es desagradable para los amigos, objeto de risa para los enemigos, despreciable para los domésticos, cargoso para su esposa, pesado para todos y más molesto que los mismos irracionales... El que se embriaga es más miserable que los muertos, porque un muerto yace sin sentido, sin poderse levantar ni para el bien ni para el mal; pero el ebrio tan sólo sirve para obrar el mal; y su alma sepultada en el cuerpo, como en un sepulcro, va llevando acá y allá aquel cadáver.

S Juan Crisóstomo

Un protestante y su Biblia

Un católico y un protestante disputaban cierto día entre sí sobre la necesidad de la Tradición. Afirmaba el protestante que cuanto Dios había revelado se cerraba en la Escritura Sagrada, y que la Tradición era por tanto, supérflua e inútil. El católico, con calma: Agradecería, dijo a su interlocutor, me dejara un momento la Biblia, y yo le haré palpar pronto la necesidad de la Tradición. El protestante le enseñó su Biblia. El católico, tomando el Sagrado Libro: señor mío replicó, yo he pedido

la Biblia y no un libro de cuentos. El protestante: ¿Cómo un libro de cuento? Esta es en verdad la Sagrada Biblia. Y ¿quién le dice a usted, añadió el católico, que es la Biblia? Lo sé, replicó el protestante, por mi padre, por mi abuelo, por todos mis antepasados, que a través de tantos siglos la han venerado como tal. Por tanto, concluyó el fiel católico, la Tradición que ha poco negaba usted es lo que necesariamente le sirve para probar la divinidad de la Biblia. En ese mismo sentido dejó escrito San Agustín: Yo no creería en la Sagrada Escritura, si no me moviese a ello la autoridad de la Iglesia católica.

'El Aguila de Oro'
PUJOL HNOS.
HA RECIBIDO
Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.
TELÉFONO Nº 3933

Pensamiento

—Si el que roba un reloj merece ir a presidio por ladrón, ¿qué merecerá el que roba las virtudes a muchos hombres y los convierte en ladrones?

Un libro

del Padre Sanabria

Está próximo a salir a la luz pública un libro del Padre Sanabria en que estudia todo el episcopado del primer Obispo de Costa Rica, Monseñor Llorente. Con ansia esperan los intelectuales y entre éstos en primer término los señores sacerdotes, este precioso volumen de nuestro muy estimado amigo y compañero Presbo. Dr. Sanabria, para saborear las bellezas de su pluma ya tan celebrada en muchas otras ocasiones. Creemos que la edición se agotará en breves días pues ya son muchos los pedidos que

del libro se han hecho a la editora que lo es la Imprenta Universal de don Carlos Federspiel y C^o

Vaya nuestra voz de aliento para el modesto Padre Sanabria por estos esfuerzos literarios que están desempolvando los riquísimos archivos eclesiásticos.

(El Mensajero del Clero)

AVISO

SELLOS usados de correos, de todas partes, tenemos para vender.—Informes en esta Imprenta.

R. A. Miranda
Sastre Cortador
150 varas al Sur del TEATRO AMERICA

Qué es el Protestantismo

Viene de la página tercera

su Fe herética. Eso fuera más plausible, y mejor empleo de los millones de dólares en procurar y mantener RENEGADOS hispano americanos.

Sistema no es Protestantismo.

Es, antes bien un conglomerado de sistemas opuestos los unos a los otros, en lo básico de una doctrina que son las creencias

Dijo con gran sabiduría el protestantismo, Rossuet, hace dos centurias: *«Itu varias; Y lo que varia no es la verdad»*. Y este argumento no tiene vuelta de hoja, y es hierro candente en la frente de la herejía protestante.

Por eso el protestantismo no es verdad religiosa. Tiene en su acervo de doctrinas algunas ver-

dades, que desgajó de la Iglesia Católica y las amasó con grandes dosis de *liberalismo* religioso y de rebeldía y con esa su Teología *humanizada*. Pero esas mismas verdades religiosas quedan maleadas en la raíz, con su dogma humano del «libre examen», y con la *libre interpretación*, se convirtió en la *incubadora* de todas las falsas doctrinas modernas, desde el Racionalismo, hasta el Comunismo, que el Protestantismo detesta como doctrina destructiva; pero sin poder negarle la paternidad, a poco que se analice la influencia de rebeldía y descristianización que ha venido trabajando esa herejía, en el mundo entero.

FILIN

Envío del Presbo. don Feliciano Alvarez.

Quiénes son los que especulan con el cambio internacional?

Difícilmente se encuentran en el resto del mundo banqueros más inútiles que los de Costa Rica. Saben que el dólar está desvalorizándose; no ignoran que la libra esterlina es una moneda depreciada; y sin embargo la compran a \$ 20,97 que equivalen a los 4,66 dólares a que se cotiza en Nueva York y al cambio de 450 por ciento, de este país. ¡Y tan contentos al no dar por ella más que 20 colones! Cuando comenzaba este juego inflacionista de Mr. Rosevelt anunciamos este demérito del dólar hasta alcanzar la verdadera equivalencia de la libra esterlina; y dijimos entonces que la unidad monetaria de los Estados Unidos de Norte América quedaría reducida en unos setenta centavos oro, y así está sucediendo: falta poco para llegar a esa depreciación.

Los yanquis dirán que esta lucha del dólar va dirigida contra los bajos precios de los artículos; pero en el fondo esa no es toda la verdad, ni siquiera una buena parte de ella. Lo verdadero es que el dólar lucha contra la libra esterlina. ¿La vencerá? Algo dudoso se presenta el combate, por grande que sea el poder económico de los Estados Unidos en su calidad de acreedores de muchas naciones europeas. Los Estados de Europa pueden coaligarse fácilmente, no solamente entre sí sino también con el Japón; y en lo comercial tienen asimismo al Africa, Oceanía, Asia y gran parte de la América del Sur. ¡Oh! con el orgullo norteamericano. ¿Hacia dónde va el pequeño Roosevelt? Dice que por el camino de la elevación de los precios en el mercado interno de su país. ¡Ja, ja, ja! Que entretenga con ese cuento a los que aún no han salido de la infancia. Cualquiera mercadería vale lo mismo si cuesta tres dólares y medio de cien centavos oro, que cinco dólares de setenta centavos cada uno. Los precios y los salarios se alteran en razón inversa del valor de la moneda; de modo que, en último resultado el bien que reporta a un país la disminución o aumento del valor de su moneda es casi nulo. Los habitantes de Costa Rica que

hemos visto descender su unidad monetaria desde los cien centavos oro hasta los veinticinco idem lo saben demasiado.

Y cerrando yo el paréntesis que el lector nos permitió que abriéramos, vamos ahora a ocuparnos del cambio del colón en relación con las monedas de otros países, para que se vea claramente el disparate en el que han incurrido los directores de nuestras finanzas,—según lo manifestamos desde el principio,—al calcular la libra esterlina por la cotización que ha tenido en la plaza de Nueva York. Veamos, pues:

1 libra esterlina a 4,66 dólares papel al 450% = 20,97.

1 libra esterlina a 3,40 dólares oro al 617% = 20,97.

1 dólar de 100 centavos oro al 450% = 4,50.

1 dólar papel 73 centavos oro al 617% = 4,50.

Los 340 dólares oro que figuran en este cuadro es la cotización que tuvo la libra esterlina en el mercado de Nueva York días antes de empezar el movimiento inflacionista en Norte América; es decir, cuando el dólar valía todavía cien centavos oro y de ahí debe partirse para hallar el verdadero cambio de la libra esterlina en relación con nuestro colón, que es actualmente el de 617 por ciento, y a ese mismo cambio de 617 por ciento estamos pagando hoy el dólar norteamericano depreciado. ¿Qué dirán ahora nuestros grandes financieros?

¿Seguirán comprando libras esterlinas según lo acuerde la Junta Asesora de Cambios, o será el momento de que piensen un poco mejor de cómo lo han hecho hasta aquí?

¿Quiénes son, pues, los explotadores de los consumidores, que son todos los habitantes del país? Indudablemente que el pequeño grupo de exportadores de café, que ha optado por guardar sus letras para venderlas a tipos verdaderamente exagerados, por un gran error de la Junta Especial de Cambios, el cual debía corregirse oportunamente.

Y dos palabras más para terminar: el Presidente de Norte América cree que el problema de los

desocupados lo resuelve *firmemente* por medio de la inflación del dólar y la reducción de tarifas, y eso no es suficiente para dar trabajo a tanta gente. El empleo de las máquinas no se llegará a suprimir en la industria, causa del desplazamiento de los trabajadores; luego, para poder ocupar el mayor número de éstos, es necesario acortar las horas de trabajo; en vez de cuarenta horas semanales, disminuirlas a veinticuatro, más o menos pagando salarios justos para que el obrero

pueda vivir desahogadamente. De esta manera subiremos, por medios naturales, el precio de la mercadería, y el uso de la maquinaria en la industria redundaría en beneficio del trabajador, que es lo que corresponde. Lo que falta para llevar esto a la práctica es que haya un acuerdo entre todas las naciones. Las locuras inflacionistas no han dado nunca buenos resultados, ni entre nosotros ni en ninguna otra parte.

MANUEL N. FERNANDEZ

Comentario al proyecto de ley sobre formación de Hogares Rurales

II

Hablar de sobreproducción es blasfemar contra Dios

Mientras existen en el mundo civilizado más de 40 millones de hombres que no encuentran TRABAJO para mantener con él a sus familias y librarlas de la miseria y del hambre, es blasfemia hablar de SOBREPDUCCIÓN de comestibles y CRIMEN DE LESA HUMANIDAD, que traerá la maldición de Dios, lo que se está haciendo, quemando como los Estados Unidos, millones de quintales de trigo, o como los brasileños, que botaron millones de fanegas de café al mar, o como los latifundistas, que están dejando perecer millares de hectáreas de cultivos de bananos y han tapado los pozos de petróleo que brotaron de la tierra, con el único fin de disminuir la producción y subir en los mercados extranjeros los precios de estos productos naturales, que DIOS y su BONDAD INFINITA está prodigando a quienes están labrando el suelo sagrado de la tierra.

No puede hablarse de SOBREPDUCCIÓN de productos naturales, mientras millones de familias están clamando por PAN y TRABAJO, que se haya en abundancia en las bodegas inmensas de los ACAPARADORES de víveres y en las regiones extensas de terrenos en poder de los ESPECULADORES, que ni los cultivan ni permiten que los necesitados de pan y de trabajo los cultiven. Y no se diga que se ofrecen tierras por arrendamiento a quienquiera tenga intención verdadera de aprovecharse de los esquilmos para la manutención de sus familias, porque es un principio CRISTIANO y a la vez PATRIOTICO, que la tierra cultivable es demasiado VENERABLE, para que sirva de objeto de especulación y se sustraiga del UNICO FIN impuesto por la Divina Providencia, de alimentar a los labradores de esta

misma tierra. Por lo mismo ofenden a Dios todos los dueños de terrenos cultivables, que dejan una parte de éstos sin cultivo para evitar lo que ellos llaman sobreproducción, y contemplan sin rubor ni remordimiento de conciencia el cuadro aterrador de una multitud de seres hambrientos y mal alimentados, que viven a su alrededor y talvez pertenecen a su propia familia. ¿No grita al cielo por venganza la actitud muy común de millares de propietarios de bienes terrenales, que les sobran para su propia manutención despilfarrando estos SOBРАНTES en gozos ilícitos y ruinosos para su salud, mientras existen a su lado miembros de su familia o de su vecindad CARECIENDO DE LO MÁS NECESARIO para su vida y la de sus indefensas criaturas? Dios da en abundancia lo que los hombres necesitan, como sostiene también en todo su esplendor a la millonada de animales, que no siembran y se visten mejor que Salomón, el rey más rico del mundo. El mismo Dios ha impuesto a los hombres el DEBER sacrosanto de ceder de los SOBРАНTES de sus cosechas lo que haga falta a sus prójimos: si los hombres no cumplen con este precepto fundamental de las leyes divinas y naturales, porque tienen la libertad de servir a Dios o servir al demonio, entonces no es culpa de la Divina Providencia, que por falta de DISTRIBUCIÓN ordenada se pudren existencias enormes de víveres en los almacenes de los acaparadores y se hallen millones de hombres privados de lo más indispensable para una vida digna de una humanidad destinada a conquistarse un paraíso no solamente en la Eternidad, sino también en esta tierra!

A. M. D.

(Continuará)

MISCELANEA

(Continúa)

XXXII Congreso Eucarístico Internacional

Después de la trascendente grandiosidad que como magno acontecimiento significativo tuvo el Congreso Eucarístico Internacional de Dublín (Irland.) toca a la América del Sur la incomparable felicidad, habiéndose elegido a Buenos Aires, capital de la República Argentina, para la ce-

lebración del 22º Congreso Eucarístico Internacional a celebrarse del 10 al 14 de Octubre del año entrante de 1934.

El distintivo es preciosísimo, en forma de escudo con fondo de los colores nacionales y en el campo blanco a cambio del sol del lábaro, el signo del Santísimo Sacramento, que es nuestra defensa en la vida y en la muerte protegiendo aquella patria inolvidable. Al escudo rodea blanca y

Funeral

Mañana lunes, en la iglesia parroquial de La Soledad, a las 6:30 horas, se celebrará una misa de requiem en sufragio del alma de doña Mariana Madriz v. de Mora, con motivo del primer aniversario de su fallecimiento.

Fue doña Mariana en su juventud la gentil compañera de don Juan Mora C, con el cual constituyó un hogar donde se rindió culto fervoroso a la virtud. Probada con grandes infortunios puso toda su confianza en Cristo Jesús y en El encontró siempre consuelo y fortaleza para cumplir con los deberes de su estado.

Vida tan edificante fue coronada con una muerte plácida y tranquila, descendiendo a la fosa sepulcral hace un año, llorada de propios y extraños.

A su familia renovamos en esta ocasión nuestras expresiones de condolencia.

amarilla franja, colores de la insignia pontificia que significa unidad de fieles en obediencia al Vicario de Cristo. Su parte inferior está modelada conforme al escudo que don Juan de Garay dió a la ciudad de la Santísima Trinidad de Buenos Aires: un águila coronada cobijando bajo sus alas cuatro aguiluchos y sosteniendo en su garra una cruz roja. Es simbólico y profético: Buenos Aires surgió a la vida iluminada por los rayos de la Cruz Redentora, REINA Y MADRE. El águila levanta con santo orgullo en la Hostia Eucarística a CRISTO REY a quien cede su trono el sol de la libertad. Sobre los pliegues de la azul y blanca bandera Jesucristo Dios sea reconocido como Rey del mundo y aclamado SEÑOR de la humanidad. Se han impreso Plegarias y Jaculatorias por el éxito del Congreso. Se concederán indulgencias a los concurrentes.

Tiene pues la Argentina un alto honor concedido cuando la finalidad principal de estos Congresos es la glorificación de Dios en la Eucaristía y no pueden escapar a toda penetración las grandes ventajas que reportan al país donde ellas se realizan, ya sea por la enorme afluencia de peregrinos (los más destacados del catolicismo) que concurren, por el interés que despierta el conocimiento de la ciudad elegida, por la propaganda mundial indispensable para su preparación y organización, las eminencias intelectuales y morales que acuden, como Cardenales, Arzobispos, Patriarcas, Obispos, Sacerdotes y representantes de instituciones católicas del universo.

Salvando un error: En nuestro número anterior en el verso 6º de la octava CLXXXIV donde dice catolicismos debe leerse: cataclismos.

M. L. GARAY

(Continuará).

